

Ouvert au public depuis 1934, le parc Montreau constitue l'un des plus anciens et plus beaux espaces paysagers de la région parisienne.

La charte du promeneur

-  Je jette mes déchets dans les poubelles
-  Je tiens mon chien en laisse
-  À vélo, je modère ma vitesse et reste sur les sentiers
-  Je ne fais pas de feu
-  Je modère mes cueillettes
-  Je ne piétine pas les fleurs
-  Je laisse la nature en paix



Le labyrinthe : 2 500 charmes (Carpinus betulus) ont été plantés pour le plaisir des enfants.



Étang du Far West



Étang des Mouettes



Étang Babeuf

NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE
Direction de la communication • conception graphique P. Decaudin-Fernandes • photo Ville de Montreuil et fotolia.com • imprimé sur papier recyclé • oct. 2010

Balade au parc Montreau



La faune

Une multitude d'espèces d'**oiseaux** peuple le parc : fauvette à tête noire, martinet, pinson, rouge-gorge, verdier d'Europe, grimpereaue, troglodyte, merle, grive mais aussi pic vert et pic épeiche qui tambourinent sur les troncs morts. Avec le parc communal des Beaumonts c'est près de 120 espèces d'oiseaux qui fréquentent Montreuil.



Grimpereaue des jardins



Grive mauvis



Argus bleu



Petite tortue

Avec un peu de patience, on peut aussi observer **papillons et autres insectes** sur les nombreuses fleurs du parc.

La flore

Le parc Montreau se compose de 15 hectares de clairières et de bois. De nombreuses espèces remarquables peuvent y être admirées.

Le Sequoiadendron giganteum

Le **séquoia géant** est l'arbre le plus volumineux de la planète. Il atteint habituellement une hauteur de 50 à 80 mètres pour un diamètre de 6 à 8 mètres. Le spécimen le plus imposant est le « General Sherman », dans le parc national de Séquoia (États-Unis d'Amérique), haut de 83 mètres. Le séquoia géant se caractérise également par sa longévité puisqu'il peut vivre jusqu'à 3 000 ans.



Séquoia géant



Araucaria

Le Taxodium distichum

Le **cyprès chauve** borde l'étang des Mouettes. L'espèce se rencontrait déjà en Europe il y a 8 millions d'années. Les cyprès chauves poussent dans les marais et se distinguent par la croissance de racines aériennes particulières, les pneumatophores. Ces organes lignifiés émergent du sol ou de l'eau tout autour du tronc et permettent d'assurer la fourniture d'oxygène à la plante.

L'Araucaria

Aussi appelé le **désespoir des singes** à cause de ses épines acérées. Planté en 1970 par les jardiniers, il prend place face au centre de santé.

Vous pourrez aussi admirer les collections de magnolias, de ginkgo-biloba, mais aussi des hêtres pleureurs, tulipiers, arbres de Judée, marronniers, frênes, liquidambars...



Fleur de magnolia



Cyprès chauve



Hêtre pleureur

La roseraie

Elle comprend 89 variétés de rosiers. Référence au jardin médiéval, la roseraie se déploie le long d'un tracé rectiligne, labyrinthe didactique et parfumé où l'on se perd volontiers.



Le parcabout

Cet équipement sportif de loisir permet aux pratiquants d'évoluer sur une gigantesque toile d'araignée tissée au milieu des arbres, à 4, 6 ou 9 mètres de hauteur, pour une simple promenade ou pour un parcours plus sportif. Un espace spécifique est proposé aux tout-petits.



Le parcabout



Fête de la Ville organisée chaque année dans le parc



Le musée

Créé en 1939, le musée de l'Histoire vivante présente des expositions temporaires, illustrant de manière ludique et pédagogique l'histoire des luttes sociales.



Musée de l'histoire vivante

Le château

Le château de Montreau a été construit au XVIII^e siècle, mais détruit par la guerre en 1870. Seuls ont subsisté les bâtiments qui abritent désormais le centre de santé.



Centre de santé Daniel-Renault